

EL CORREO DE MALLORCA.

DIARIO DE NOTICIAS Y AVISOS.

AÑO 2.º

Lunes 10 de setiembre de 1860.

NÚM. 560.

PUNTOS DE SUSCRICION.

Despacho de los vapores Jaime I y Jaime II.
Id. de los vapores Mallorquin y Barcelones.
Redaccion de este periódico.—Cuesta den Palet. 7.

Sale el sol á las 5 horas y 37 minutos.

Pónese á las 6 horas y 16 minutos.

Sale la luna á las h. y m. de la mañana.

Pónese á las 3 h. y 53 m. de la tarde.

PRECIOS DE SUSCRICION EN ESTA PROVINCIA.

Un mes, 6 reales.

Un número suelto 6 cuartos.

Anuncios cada línea 3 cuartos.

SECCION DE NOTICIAS.

Marsella 4 de setiembre.

Dentro de cinco dias, el Emperador y la Emperatriz harán su solemne entrada en esta ciudad; todo se prepara con una celeridad y con una pompa sin ejemplo; se calcula que el gasto se eleva ya á un millon de francos. Como Marsella no tiene actualmente un palacio á propósito, hasta que la residencia imperial en la entrada del puerto esté acabada, el prefecto ha tenido que renovar todo el mueblaje de su habitacion para recibir decentemente á SS. MM., y al propio tiempo el Maire ha hecho adornar de nuevo la hermosa y vasta quinta Borely, comprada por la Municipalidad y ahora dedicada al recreo del público. Allí es donde se dará el baile para el cual se ha levantado una sala de madera en el terraplen, sala capaz de cinco mil personas, sin contar dos anchos entoldados, donde bailarán los artesanos y mozos de cordel, pues estos últimos, forman aquí una corporacion de 3 á 4,000 individuos, cuya mayor parte está, sino rica, á lo menos muy acomodada.

Todos los cuartos interiores han sido pintados y decorado de nuevo con tanto esmero como celeridad; se han abierto nuevas alamedas en el parque, y una de ellas de mas de 30 metros de ancho, conduciendo desde el paseo público del Prado hasta el terraplen de la quinta á la fachada noble y elegante del castillo. Los jardines serán iluminados con faroles de color, mientras los montes al rededor, las bonitas quintas vecinas, las islas del golfo y los buques cruzando en el medio de aquel grandioso panorama, aparecerán coronados de fuegos de Bengala. Pero lo mas raro será una iluminacion que partiendo de la playa cerca del lugar del baile, se prolongará en toda la estension del Prado, y de ahí atravesará la ciudad entera, en una legua y media de estension. Jamás se habrá visto aquí ni tampoco en Paris unas líneas de fuego tan inmensas. El efecto será colosal, como lo será tambien el gasto, y por desgracia nuestros fondos municipales estaban ya bastante mal parados.

¿Qué nos quedará de tantas y tales magnificencias? ¿Qué monumento nuevo ó bien cual institucion de beneficencia? Sin ser un filósofo importuno en medio de los festejos, debe ser licito sin embargo sentir el que todo sea dado, en esas circunstancias, á la imaginacion y á los ojos, y que generalmente los ordenadores de los negocios públicos no piensen mas en algunas fundaciones caritativas que atestiguen en el porvenir la época de los viajes Reales. El Emperador, es preciso hacerle esta justicia, supo mejor que la mayor parte de las autoridades comprender el carácter de semejante visita á las provincias. En Lyon decretó la supresion de los derechos de pasaje en los puentes del Ródano. En Chambery ordenó algunas obras públicas de un verdadero interés, y se hace preceder en Niza por iguales providencias. Habiendo sabido que la sala de baile de Tolon se habia hundido, causando la muerte y heridas á muchos obreros, no quiso que la Administración de

la marina volviese á empezar esta obra, y pidió que los gastos fuesen consagrados á otros objetos.

Ahora la cuestion de Roma va á arder mas que nunca. El 62.º regimiento de línea, procedente de Paris, salo esta noche de Tolon con direccion á Civitavecchia. Se cree, á pesar de lo que dice la *Patria*, que este cuerpo no reemplazará un regimiento de la misma arma en Roma, sino que servirá de refuerzo en caso de ser necesario.

Los buenos cristianos que proponian enviar, ó mas bien depositar el Papa en Jerusalem, le ofrecian trocar peligro por peligro. En este momento los católicos de Judea se ven espuestos cada dia á perecer bajo la cimitarra agarena. En Nazaret la carnicería iba á empezar cuando llegó un buque francés que salvó á los infelices amenazados. Lo mismo hubiera sucedido en Jerusalem á no ser que el Gobernador turco invitó á los fanáticos, sus amigos que aplazaran su proyecto. La razon que para ello alegó merece ser referida: los soldados franceses, dijo, van á desembarcar en Beyruth. Si eso acontece, dijo, entonces podreis vengar justamente nuestro suelo profanado, y yo no paralizaré la accion de vuestros brazos. Estas palabras en cualquier otro pais parecerian locas. Pero en Turquía la rabia no razona ya. Aquella raza caerá, si, pero caerá en medio de horrosas convulsiones.

Paris 8 de setiembre.

Leemos en la *Patria*:

«Los últimos partes de Nápoles alcanzan al 4 de setiembre. El comité anexionista habia dirigido á todas las provincias insurreccionadas una circular anunciándoles la próxima llegada de Garibaldi y dándoles instrucciones sobre la marcha que deben seguir.

El Rey habia inspeccionado el dia anterior los diferentes cuarteles de la capital acompañado de los oficiales de su Estado Mayor, entre los cuales se hallaban el principe Eschitella, jefe de la Guardia nacional, y el general conde de Aragon Cutrofiano, gobernador militar de Nápoles, sus ayudantes de campo.

Circulaba en el ejercito una carta del general Bosco dirigida al conde de Siracusa, y que segun dicen, está concebida en términos enérgicos. Se aseguraba que el conde de Siracusa, que solo habia partido por algunos dias, no debia regresar á Nápoles hasta que llegue el desenlace de los acontecimientos actuales.

—Varios periódicos extranjeros han anunciado que la Prusia y la Rusia iban á enviar cada cual un cuerpo de 6000 hombres á la Siria, pero esta noticia es completamente inexacta. Estas dos potencias se hallan de acuerdo con la Francia acerca de la marcha que se ha de seguir en Siria, y nuestro cuerpo expedicionario basta para la mision civilizadora que Francia se ha propuesto llevar á cabo con el consentimiento simpático de Europa.

Los mismos periódicos anuncian que la escuadra austriaca ha salido de Beyruth, y aseguran que su partida indica falta de acuerdo con la Francia.

Este aserto es enteramente inexacto, por que

el Austria está de acuerdo con Francia, y si los buques de guerra de esta nacion se han alejado de la costa de Siria, solo ha sido para dirigirse al Adriático y reforzar los cruceros encargados, en vista de los acontecimientos de la Italia meridional, de vigilar el litoral de este mar.

—El *Semaphore de Marsella* publica un parte de Hong-Kong del 17 de julio que dan los periódicos de Bombay, y anuncia que reina un notable desacuerdo en China entre franceses é ingleses.

Estamos en el caso de desmentir de un modo enérgico los hechos anunciados en este parte.

—El gobierno sardo prepara la movilizacion de la guardia nacional y organiza por ahora 40 batallones. La Sociedad nacional secunda con actividad al gobierno en la ejecucion de esta medida. El señor La Farina, presidente de la Sociedad, se ha dirigido á todos los comités locales para invitarles á abrir alistamientos de jóvenes que no sirven actualmente en el ejército».

—Leemos en el *Diario de los Debates*:

«Se dá hoy como cosa cierta que el Emperador de Rusia ha dirigido una invitacion al principe Regente y á los demás principes de la familia Real de Prusia para que pasen á visitarle en Varsovia. Tanto en Alemania como en Inglaterra, todo el mundo cree que el principe de Prusia aceptará esta invitacion.

La espada de honor que una diputacion irlandesa acaba de ofrecer al mariscal Mac-Mahon lleva por divisa: «La Irlanda oprimida al bravo soldado Mac-Mahon, hijo de sus antiguos Reyes.»

Madrid 5 de setiembre.

Como habiamos anunciado, esta tarde á las cuatro ha sido recibida por S. M. la Reina, con la solemnidad de costumbre, la embajada marroquí. Despues de las tres salió del palacio de Buena-Vista, observando el orden siguiente:

Abria la marcha un piquete de la Guardia Civil.

Seguian dos coches conduciendo los presentes que hace el emperador á S. M.

Los caballos que el emperador regala igualmente á S. M.

Un coche de respeto.

Otros tres de la Real casa, con la comitiva que acompaña á la embajada.

Otro con los dos primeros embajadores, acompañados del señor introductor, llevando á la izquierda un caballero de S. M., y á la derecha el oficial de la escolta.

La comitiva se dirigió por la calle de Alcalá, Puerta del Sol, calle Mayor, Almudena y Arco de la America, al patio de Palacio, donde formó la guardia.

El coche con los dos embajadores entró hasta el pié de la escalera, en la cual fueron recibidos por un alto empleado de Palacio, con música y piquete de Alabarderos, y conducidos á la sala del Trono, á la derecha de la cual estaban los ministros, y á la izquierda las damas de Palacio.

EL CORREO.

Circula como segura la noticia de que el Gobierno de S. M. ha resuelto que inmediatamente se coloque en la ciudad de Alcudia la estacion telegráfica que á tenor del contrato tiene derecho á disfrutar, y que por la sola voluntad de los delegados de la Direccion general, encargados de velar por el exacto cumplimiento de ese mismo contrato, se habia establecido en Pollensa. Añádese además que esta última deberá quitarse tan luego como SS. MM. hayan abandonado las playas de estas islas, y que los gastos que con tal motivo se ocasionen serán de cargo de los que, sin permiso de la superioridad, han llevado á cabo esa extraña variacion. No seremos nosotros los que intentemos contribuir á que el pueblo de Pollensa esté privado de una estacion telegráfica: lejos de esto, sentimos que, á ser ciertas las anteriores noticias, vengan á desvanecerse las gratas ilusiones de aquellos vecinos; pero hemos sostenido y sostendremos siempre el incuestionable derecho que en este asunto asiste á la ciudad de Alcudia, y no podemos menos de felicitarnos al ver el acto de rigurosa justicia que su reclamacion ha obtenido de la Direccion general. Cúmplase primero la contrata en todas sus partes y colóquese en la expresada ciudad la estacion que le corresponde: despues nosotros seremos los primeros en apoyar cualquiera gestion que practiquen los vecinos de Pollensa para que se les conceda igual beneficio.

La cuestion que nos ocupa habia adquirido ya una extraordinaria publicidad: era conocida de todos la injusticia de que habia sido objeto el ayuntamiento de Alcudia: la comision de este mismo cuerpo que pasó á la corte para poner en manos del Sr. Director general la exposicion de los concejales, autoridades y mayores contribuyentes, contaba con las simpatias de todo el público, á cuya sensatez no se ocultaba la completa justicia de su pretension. No es extraño, pues, que la vista de todos estuviese fija en la Direccion general de telégrafos, y que su resolucion haya sido objeto de los mas generales aplausos, de los elogios mas cumplidos. Nosotros no podemos menos de felicitar sinceramente por ello á esta oficina superior que tan bondadosamente ha amparado á una poblacion ofendida, y con tanta independencia ha dado esa notable prueba de rectitud. Cuando otros hechos no hubiesen demostrado ya el buen orden y la imparcialidad que preside á todos los actos del actual Gobierno, la disposicion á que nos referimos bastaría para hacer formar un relevante concepto de las personas que hoy ocupan los primeros puestos del pais. El Director general Sr. Mathé ha contribuido de este modo á aumentar las simpatias que disfruta nuestro Gobierno: ahí está una poblacion entera, la poblacion de Alcudia, que jamás podrá dejar en olvido ese acto de justicia que tanto honra á la Direccion general. Permítasenos pues que elevemos hasta esta nuestra débil voz para darle las

seguridades del sincero agradecimiento de los vecinos de Alcudia, de los mallorquines todos; y admita el Sr. Mathé nuestras felicitaciones por el aplauso unánime con que ha sido acogida en esta isla su reciente disposicion.

Ayer llegó á esta ciudad, despues de tres años y medio de ausencia, el Excelentísimo Sr. D. Fernando Coloner, último capitan general de Puerto-Rico. La noticia de su llegada circuló con extraordinaria rapidez, como no podia menos de suceder en una poblacion que tanto aprecia al ilustre general, y á quien debe tantos beneficios. Muchos de los numerosísimos amigos de S. E. pasaron en seguida á felicitarle, y por la noche fué obsequiado con una serenata.

Nosotros dirigimos al General Coloner la mas cordial y sincera bienvenida, y nos complacemos en manifestarle nuestra satisfaccion al verle de nuevo en el seno de su familia y en medio de sus paisanos.

Esta tarde se espera en esta ciudad procedente de Barcelona el General Prim, marqués de los Castillejos.

Illuminacion pública.—Sabida cosa es que los mecheros que por contrata se pusieron en los faroles de gas, al establecerse esta clase de alumbrado, son de muy poca dimension ó calibre en gracia de la economia: seria de desear que para los dias de estancia de SS. MM. en Palma, se reemplazaran con otras que dieran la fuerza de luz correspondiente, y no dudamos que así se hará.

Gas.—Anoche reinó en el Borne durante mas de media hora una completa obscuridad. Seria de desear que los faroles se encendiesen mas temprano, mayormente ahora que ya empieza á haber mucha aglomeracion de gente en Palma. Nos atrevemos pues á rogar al Sr. Alcalde que adopte las convenientes medidas para que las personas forasteras no se vean obligadas á andar á tientas por estas calles.

Carestia.—Ya han experimentado los precios de algunos comestibles una subida extraordinaria, y si no se contienen los abusos fácil será que la clase pobre pase durante esta semana algunos dias de amargura. Deseamos que se tomen las convenientes medidas para evitar que el júbilo con que estos vecinos ven acercarse el dia de un grande acontecimiento no venga á empañarse con el disgusto consiguiente á una imprudente subida en los precios de ciertos viveres.

Desgracia.—En la mañana de este dia un desgraciado albañil que trabajaba en la Casa Lonja se ha caido de un andamio en que estaba encaramado, recibiendo tan fuerte golpe que se temia muy seriamente por su vida, y tememos mucho que al ser leida esta triste noticia haya dejado de existir. Recomendamos con este motivo el mayor cuidado en los directores de estas precipitadas operaciones.

Llegada.—El vapor de guerra, transporte español, *Patino*, de fuerza de 460 caballos procedente de Alicante al mando del teniente de navio D. Manuel de la Puente, y á cuyo bordo llegó ayer tarde el general Coloner, ha conducido tambien algunos individuos de la servidumbre de SS. MM. y una compania de Alabarderos con su brillante música.

Muchachas lindas.—Ya están en esta

capital las parejas de todos los pueblos de Mallorca y de Iviza que deben presentar á S. M. la ofrenda de frutas del respectivo distrito.

REMITIDO.

ODA

A la célebre y joven pianista
D.^a ELOISA D' HERBIL.

¡Cuán joven y cuán bella,
Y por sus méritos aun mas notable!
Si un canto digna de ella
Hallar me fuera dable,
¡Qué dulce no seria y que agradable!

Las cuerdas de mi lira
Acallan tus preludios celestiales:
Tan grato son inspira,
Y tus angelicales
Acentos hacen olvidar mis males.

Mas cómo el Ser supremo
Concédete en edad tan prematura
Un mérito en estremo!
¡Tu rostro y tu figura
No basta sea un tipo de hermosura!

Vuelan sobre el teclado
Tus dedos ágiles con maestría,
Y quédome estasiado
A la dulce armonía
Que siento, y que arrebató el alma mía.

El uso á los sentidos
Embargas si te place, niña hermosa:
Los cielos divididos
Tu música armoniosa

Tiene, y te envidia la mansion gloriosa.
BARTOLOME COMELLAS.

GOBIERNO DE LA PROVINCIA

DE LAS ISLAS BALEARES.

Segun telégrama dirigido á este Gobierno por el Excmo. Sr. Ministro de la Gobernacion, SS. MM. han resuelto no detenerse en Alicante, por cuya razon llegarán á esta isla el dia 12, y no el 13 como estaba marcado en el itinerario.

Lo que he dispuesto se anuncie inmediatamente por medio del *Boletín oficial* para conocimiento de los habitantes de esta provincia. Palma 8 de setiembre de 1860.—José Fernandez del Cueto.

BALEARES: El momento tan deseado por todos nosotros se aproxima y dentro de breves dias pisará nuestra amada Soberana las siempre leales playas mallorquinas.

Al anunciaros tan fausta nueva, muy pocas son las palabras que tiene que añadirnos vuestro Gobernador civil. En el escaso tiempo que hace se halla entre vosotros ha tenido ya mas de una ocasion de apreciar cumplidamente vuestros bidalgos sentimientos, de conocer el acendrado amor que profesais á vuestros Reyes. En unos y otro confia para que el recibimiento que vais á hacer á la augusta Señora que os honra visitándoos, sea digno de ella y de vosotros.

Vuestra Esma. Diputacion Provincial, vuestros Ayuntamientos, vuestras corporaciones todas, rivalizan llenas del mas laudable estímulo para que los festejos públicos que han de llevarse á cabo, correspondan en cuanto sea posible—ya que igualar no es dado—á la inmensa alegría que abrigamos al contemplar la alta honra que DOÑA ISABEL II viene á concedernos. Por mi parte nada he hecho mas que aprobar las oportunas medidas que su entusiasmo les dictara y manifestarles en nombre del Gobierno de S. M. la profunda satisfaccion que su conducta me inspiraba.

Una sola cosa debo deciros sin embargo, nobles hijos de estas islas, que son uno de los mas apreciados florones de la España: ISABEL II, la digna sucesora de los Fernandos y los Jaimes, que acompañada de su ilustre Esposo viene á presentaros el tierno Príncipe que heredará el valor y las virtudes de sus abue-

los de su mismo nombre, no quiere, no, cansaros estorsiones, ni trata de exigir sacrificio alguno. Viene tan solo á manifestaros el inmenso amor que os profesa á vosotros como á todos los habitantes de su monarquía, y con que espereis el que hácia ella y su familia sentís á vuestra vez, quedará completamente satisfecha y se verán mas colmadas sus mas fervientes esperanzas.

En las provincias que antes de ahora se ha dignado recorrer DOÑA ISABEL II la hemos oído repetir estas hermosas frases: «*Que mi presencia no motive una sola privacion, que no turbe en lo mas mínimo el bienestar de mis amados súbditos. Yo vengo á traerles la expresion de mi cariño, y deseo que solo con cariño me reciban.*»

Seguros de que vosotros fieles mallorquines, sabreis apreciar en toda su estension tan noble y sublime sentimiento, no mando publicar el programa de las fiestas reales que va á celebrar la ciudad de Palma, mas que para que nadie ignore el itinerario de nuestra Reina, para que mientras que permanezca entre nosotros sepais en donde hallarla á todas las horas, y para que podais dejar escapar de modo que llegue á sus oídos el grito que pugna ya por salir de vuestros pechos, como del mio; el grito de ¡VIVA LA REINA!!

Palma 8 de setiembre de 1860.—José Fernandez del Cueto.

Programa de los festejos acordados con motivo de la venida de S. M. la Reina.

PRIMER DIA.

Inmediatamente que sea señalada la escuadrilla que conduce y acompaña á SS. MM. se anunciará tan fausta nueva con un repique general de campanas.

En los vapores *Mallarquin* y *Barcelonés*, saldrán al encuentro de la régia comitiva, y á ofrecer sus respetos á SS. MM. las autoridades superiores de la provincia y comisiones de las corporaciones á quienes cabe este honor en semejantes casos.

Desde la entrada en bahía del buque que enarbole el estandarte real, hasta el fondeadero, sera escoltado por infinidad de embarcaciones menores de esta matrícula, vistosamente empavesadas; y despues de dirigirse SS. MM. en la real falua al desembarcadero que la marina de guerra le tiene preparado al efecto, será recibida al pié de la escalera por el Sr. Comandante de este tércio naval y oficiales de marina empleados en la provincia; y en el vestibulo que da entrada al salon para su descanso por la Excm. Diputacion Provincial; en cuya estancia será obsequiada por esta corporacion.

Al fondear el buque que debe conducir á SS. MM. se hará una salva por la artillería de la plaza, otra al entrar por las puertas de esta ciudad; y al desembarcar, una compañía de preferencia con bandera y música, convenientemente colocada, las recibirá con los honores que por ordenanza corresponden á tan elevadas personas.

La entrada de SS. MM. en la ciudad se hará recorriendo el entoldado que la marina mercante ha levantado al efecto desde el espresado salon de la Excm. Diputacion, hasta la puerta nueva del Muelle; cuyas llaves presentará á S. M. la Reina, el Excm. señor General gobernador de esta Plaza.

En la parte interior de dicha puerta esperará á SS. MM. el M. I. Ayuntamiento de esta ciudad; y junto á esta corporacion, en el lugar conveniente, un número considerable de aldeanas jóvenes, acompañadas de todos los alcaldes del distrito, que llevarán canastillos con flores é irán sembrando la carrera que sigan SS. MM., que será por bajo de un arco de triunfo construido delante de la plaza de San Francisco de Paula, el cual espresa en una inscripcion «*A S. M. la Reina D^a. Isabel II, el Ayuntamiento de Palma.*» Siguiendo despues por el paseo de la Prin-

cesa, plaza del Mercado, Rambla, calle de los Olmos, id. de S. Miguel, Plaza nueva, Plateria, plaza de Santa Eulalia y plaza de Cort; en cuyos puntos habrá situadas varias bandas de música, preparadas al efecto por el M. I. Ayuntamiento y comision de festejos. Al llegar S. M. frente á la cuesta de Santo Domingo, sitio donde estuvo el arco antiguo de la Almudaina, y por donde verificó su entrada el emperador Carlos V. en 1544; el clero de la Catedral y de las parroquias, el Cabildo eclesiástico, y el Excm. é Ilustrísimo Obispo revestido de pontifical, se encontrará allí para recibir á S. M. y se le rogará se digne bajar del coche; y adorado el *Lignum crucis* y bajo de pálio le acompañará todo el clero en procesion hasta la Catedral. S. M. entrará por la puerta mayor y pasando por dentro del coro subirá al presbiterio, donde recibida su vénia, se cantará un *Te-Deum*. Concluido este, se le enseñarán las reliquias y se celebrará misa, si lo desea S. M. Despues volverá el Clero á acompañarla hasta la puerta de la Catedral que da al mar, y el Sr. Obispo y Cabildo hasta la escalera del real Palacio. Durante la anterior ceremonia estará adornada la iglesia con la magnificencia que se ostentó cuando la declaracion dogmática de la Concepcion Inmaculada de la Santísima Virgen.

En la espresada escalera de Palacio, recibirán á SS. MM., la Excm. Diputacion provincial, la Excm. Audiencia y el M. I. Ayuntamiento; situadas cada una de estas corporaciones, en el lugar que respectivamente les corresponde.

En la tarde de este dia y á la hora que S. M. tenga á bien designar, se presentarán las comisiones de todas las municipalidades de la Isla á besar su real mano, y poner á sus piés la ofrenda que cada uno de sus representados les dedica; figurando entre ellos un traje completo al estilo de los aldeanos del pais para su alteza el Sermo. Sr. Principe de Asturias y otro de aldeana para S. A. la Infanta doña Maria Isabel.

Por la noche se obsequiará á SS. MM. con una serenata que les ofrecerán los cuerpos de la guarnicion en el jardin de la muralla de mar, bajo de los balcones del real Palacio.

SEGUNDO DIA.

Si en este dia S. M. dispusiera que tenga lugar el besamanos general, se les ofrecerá despues de este acto la visita de los templos mas notables de la capital, casas de beneficencia y edificios monumentales de la misma, particularmente la casa Lonja.

Por la tarde visitará el histórico castillo de Bellver, adornado convenientemente por disposicion del excelentísimo Sr. Capitan general. A su tránsito por el arrabal de Santa Catalina, atravesarán las Reales personas un arco triunfal dedicado á Su Majestad la Reina por aquellos vecinos, en su mayoría pescadores, y que está construido con útiles de su profesion y efectos marineros.

Por la noche ofrecerá á SS. MM. el muy Iltre. Ayuntamiento, una serenata marítima á la veneciana y escogidos fuegos artificiales, que tendrán lugar en la parte de la bahía frente á los balcones del Real Palacio, componiendo esta serenata una numerosa orquesta formada de todos los profesores de esta capital y la seccion filarmónica del *Círculo Mallorquin*, que con el mayor gusto se ha ofrecido á cantar un Himno compuesto al efecto y tomar parte en cuanto sea necesario, para mayor lucimiento de este espectáculo.

TERCER DIA.

Se invitará á SS. MM. á una esposicion Agrícola, Industrial y de Bellas Artes, dispuesta por la Escelentísima Diputacion Provincial en el edificio de Montesion, en cuyo dia la Academia de Ciencias y Letras, le presentará un album.

Por la tarde colocará S. M. si lo tiene á bien, la primera piedra del monumento que

la Excm. Diputacion provincial ha acordado levantar, para perpetuar la memoria de su anhelada visita á estas islas.

Por la noche se tomará la vénia de S. M. para inaugurar el Teatro recientemente edificado en esta capital y se le rogará se digne honrarlo con su asistencia.

CUARTO DIA.

Viage de SS. MM. á Sóller ó cualquiera de los demas puntos de la isla que tengan á bien señalar, caso de que su permanencia en esta sea de mas dias que los marcados en el itinerario oficial. Palma 8 de setiembre de 1860.

GOBIERNO MILITAR.

de la Isla de Mallorca.

Orden General del 8 de setiembre de 1860,

La puerta vieja del Muelle de esta Plaza quedará abierta para el tránsito del público por disposicion del Excm. Sr. Capitan General de estas islas desde la llegada y mientras permanezcan SS. MM. en la misma.

Lo que se hace saber en la de este dia y se inserta en los periódicos de la capital para la debida publicidad.—El General Gobernador—Castillon.—Es copia.—El Comandante Secretario—Ricardo Dominguez.

CAPITANIA GENERAL DE LAS BALEARES.

Orden general del 9 de setiembre de 1860

en Palma.

E. M.—Seccion 3.^a

Debiendo llegar á esta plaza SS. MM. el dia 12 del corriente mes, el E. S. Capitan General se ha servido disponer: que luego que se sepa la aproximacion de la Escuadrilla que ha de conducir y escoltar á las Reales personas, los Cuerpos de la guarnicion se reunan en sus Cuarteles respectivos enviando cada uno, á la casa alojamiento de S. E., un ayudante, por cuyo conducto recibirán la orden, para salir de ellos cubriendo la Carrera, conforme se previno en la orden general de 2 del actual y verificando todo lo demás que en la misma se espresa.

Mandaré la linea el E. S. General 2.^o Cabo, y á sus órdenes para establecerla estará el Comandante del Cpo. de E. M. del ejército D. Casimiro Vizmanos.

Los SS. Generales y Brigadieres de Cuartel en esta Plaza, y los Gefes y Oficiales residentes en la misma, que se hallen en disposicion de acompañar á SS. MM. á caballo, se encontrarán con la anticipacion conveniente en la casa alojamiento del E. S. Capitan General, para pasar al muelle con S. E.

Lo que de su superior orden se hace saber en la general de este dia, para la debida publicidad y efectos espresados.—El Coronel Gefo de E. M.—Juan de Dios Sevilla.

TRIBUNAL DE COMERCIO

de la ciudad de Palma.

Este Tribunal de Comercio ha señalado el dia 19 del que rige á las cinco de su tarde para el remate de la polacra de esta matrícula nombrada Coneba de porte de 429 toneladas de carga y 167 de cabida, cuyo remate, siempre que se ofreciese postura admisible, tendrá efecto en los estrados del mismo tribunal. Lo que de su orden se anuncian al público, para conocimiento de los que quieran tomar parte en la licitacion; advirtiéndole que el inventario y plan de condiciones quedan en poder del corredor Andres Serra.—Palma 10 de setiembre de 1860.—Pedro José Bonet.

SECCION RELIGIOSA.

SANTO DEL DIA DE MAÑANA.

Santa Teodora penitente y el Bto. Bernardo de Ofida.

Cultos.—Para mañana martes.—En Sta. Catalina de Sena concluyen las cuarenta horas, exponiéndose S. D. M. á las seis de la mañana; por la tarde rosario, meditacion y *Te-Deum*.

El Sr. de la redaccion.—Juan Villalonga.

SECCION DE ANUNCIOS.

Al público.

En la cuesta de la Pescadería frente al teatro, casa de madera, hay un balcon desde el cual se verá la régia comitiva desde la esquina de la calle de San Jaime hasta la cuesta de la *Pols*. Las personas que deseen ocupar dicho balcon mientras pasen SS. MM. pueden avistarse con su dueño quien lo alquilará á precios sumamente módicos.

Historia descriptiva

artista pintoresca del real monasterio del Escorial dedicada á S. M. por D. Antonio Rondon, caballero de la real y distinguida órden de Carlos III.

Esta obra, de la que se hacen dos ediciones separadas una en castellano y otra en francés, puede asegurarse es la que de mas lujo se publica en España y acaso en Europa. Las estampas, adornos y viñetas sacadas del manantial que existe en aquella preciosa biblioteca, sacristía y salas capitulares, y cuyas exactas propias se ven en esta publicacion, el interés de la narracion y el lujo tipográfico con que se presenta, son dotes que contribuyen á la alta reputacion que está alcanzando.

Siguiendo el ejemplo de nuestros augustos soberanos figuran en esta lista de suscritores el Sumo Pontífice, el emperador de los franceses, el rey de Prusia, el de Dinamarca y el de Cerdeña, entre los cuales se ven todos los principales cuerpos científicos y literarios, la grandeza de España y multitud de aficionados á la literatura, á la historia y á las bellas artes.

La obra constará de 40 á 45 entregas de las que han salido 32. Las personas que hoy se suscriban en casa de D. Vicente Sendra plaza de las Coñas núm. 4. recibirán toda la coleccion y solo abonará un duro al mes hasta haber satisfecho todo el importe de la obra. En Madrid á 10 reales vellon y en Palma á 11 rs.

Interesante.

En el conocido Establecimiento «A la ciudad de Palma» calle de Brondo números 54 y 55 se acaba de recibir un magnífico surtido de bordados de todas clases, como: cuellos, los mismos con manga, tiras anchas y estrechas, pecheras de camisa etc. y una coleccion de cuellos de luto, entre cuyos géneros podrán escoger sus favorecedores desde los precios mas ínfimos hasta lo mas superior que se construye en su respectiva clase.

Como que el público conoce perfectamente las ventajas que ya hemos concedido y las que cada dia nos vamos esforzando en introducir en el ramo de lencería, nos limitaremos á ofrecer de nuevo el completo surtido que poseemos en todas calidades y anchos, seguros de que lograremos satisfacer el gusto mas delicado.

Aviso al público.

Taylor y Schwalb (antes Lowe.)

Participa á sus numerosos parroquianos que para últimos de agosto llegará á esta capital procedente de Alemania con un abundante y lujoso surtido de instrumentos de óptica, trabajados en las mejores fábricas de Baviera.

La mejor garantía que puedo ofrecer de mis artículos es la grande confianza que me ha dispensado siempre el respetable público palmesano.

Nodriza.

Se desea encontrar una ama de leche para criar un niño de 9 meses. En el estanco del mercado darán razon.

Gran publicacion.

Historia de la muy noble, muy leal, cívica, y coronada Villa de Madrid

DEDICADA Á S. A. R. EL PRÍNCIPE DE ASTURIAS,

por D. Antonio Campani y Monpalau.

Condiciones de la publicacion: Saldrá por entregas semanales de á dos pliegos de impresion en folio ó mayor con viñetas intercaladas en el texto y magníficas láminas tiradas aparte, dibujadas y estampadas por los mejores artistas españoles.

Precios de la suscripcion: Se tiran dos magníficas ediciones.

Una á 20 rs. entrega, y la otra á 12.

Punto de suscripcion en Palma: Escritorio público, en los bajos de casa del Sr. Marqués del Reguer, entre el Mercado y el Borne.

El coste á que por suscripcion tiene que cederse la obra anunciada hoy que con tanta economía se alcanza toda publicacion, habla mas alto que nada respecto al mérito literario y artístico que debe encerrar la que anunciamos, y que segun noticias honrará la librería despacho ó bufete de toda persona instruida y de gusto.

Venta.

En esta imprenta darán razon de quien tiene para vender plántulas de almendros buenos para trasplantar á 5 y 6 sueldos uno.

Otra.

Cuesta de Sto. Domingo núm. 68 villar del Círculo hay un depósito de cerveza alemana á 9 cuartos botella en el mismo hallarán los consumidores gassiosas, camuesas, horchatas y toda clase de refrescos.

Otra.

Se vende la hermosa y muy velera Polacra Barca de la matrícula de Iviza nombrada *Rosalía* es buque muy bien construido y nuevo, clavado en cobre y recientemente forrado: su porte es de 1050 cajas de azúcar y se halla aparejada con todo lo necesario para emprender cualquier viaje: los que deseen comprarla podrán dirigirse á los Sres. Ramon hermanos de aquel comercio.

Economía y buen gusto.

En la calle detras de las monjas de la Misericordia núm. 25 piso 1o. se componen los sombreros de felpa viejos, dejándolos perfectamente como nuevos y de última moda por el precio de 14 rs. y llevando dos para hacer uno 12.

Tambien se componen los de feltro y paja.

Libros extranjeros.

En la librería de Pedro Ferragut, plaza de Cort frente la casa Consistorial, se admiten encargos de libros extranjeros á los precios de los catálogos de París, peseta por franco. Tambien se admiten suscripciones á toda clase de periódicos franceses, belgas, ingleses y alemanes.

Aviso.

Se comprará un predio de alguna estension, mediante las condiciones que se manifestarán. El notario D. Pedro José Bonet, calle de Santo Domingo núm. 18 dará razon.

Economía.

Las ventajas de poder comprar un combustible tan bueno como el carbon de leña por un tercio ó la mitad del precio de este, no se halla bastante apreciado por el público. Esto proviene sin duda de que su uso exige una pequeña variacion en los hornillos de muy poco coste; la sociedad del gas ofrece dar gratuitamente á las personas que deseen servirse de este combustible las instrucciones necesarias para su debida aplicacion.

En Barcelona el coque se emplea en las cocinas de los particulares, fondas, hospitales, cuarteles, fábricas de dulces, para las destilaciones, pastelerías, tintoreros, curtidores, herreros, con especialidad para los clavos, fundidores de metales etc. etc.

Los precios son:

Coke de primera calidad grueso á 11 rs. el qq.
Id. de segunda id. mediano á 8 id. id.
Id. de tercera id. menudo á 5 id. id.

Los pedidos pueden hacerse á las oficinas de la sociedad del alumbrado de gas, cuesta nueva de Sto. Domingo núm. 76, piso principal, de diez de la mañana á las dos de la tarde.

Aviso al público.

En el establecimiento LA DULCE ALIANZA cuesta nueva de Sto. Domingo frente al Círculo hay un buen surtido de ramilletes y tartas de última novedad y elegancia, lo que se espenderá á precios equitativos. Hallarán en el mismo todo lo perteneciente al ramo de confitería y pastelería, de lo cual se admiten encargos para mesas de lujo, todo confeccionado por el que tenia la confitería suiza en la misma cuesta. Hay tambien salchichones, vinos generosos y licores.

Malvasia superior.

Se vende en la plaza de Cort al lado del despacho de la Administracion deloterías, á 10 reales botella.

Ebanistería de Miguel Mir.

En este establecimiento, antes situado á la esquina del callejon de S. Nicolás y ahora frente la entrada que pasa y conduce á la pescadería, nuevas hay de venta un gran surtido de cómodas, camas, sofás, sillas, mesas y otros géneros de varias claases, en cuya confeccion se ha procurado conciliar la novedad y el buen gusto con la mayor baratura. En el mismo establecimiento se harán muebles que se le encarguen á precios módicos y convencionales.

Café del Recreo,

Situado detras de la Pescadería.

El martes 11 del corriente se pondrá en escena por primera vez el juguete en 1 acto, escrito en verso por D. Miguel Bibiloni y Corró, cuyo título es:

Mallorca á sus Reyes.

NOTA. El dueño del establecimiento no ha omitido gasto ninguno para presentar en escena con todo lucimiento el indicado juguete, análogo á la visita que nos hacen SS. MM.

Editor responsable.—D. Juan Garcia de Paredes.

PALMA.

IMPRESA DE LA V. DE VILLALONGA.
Cerca del Correo.

P. O. D. P.
Juan Villalonga